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перехода: зажмите CTRL и щелкните левой кнопкой мыши по интересующему заголовку. 

Оглавление 

ОГЛАВЛЕНИЕ 1 

УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 2 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ РЕГИОНАЛЬНЫХ УПОЛНОМОЧЕННЫХ 2 

2. ЗАЩИТА ГРАЖДАНСКИХ И ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРАВ И СВОБОД 6 

2.1. ПРАВО ИЗБИРАТЬ И БЫТЬ ИЗБРАННЫМ 6 

3. ЗАЩИТА СОЦИАЛЬНЫХ, ЭКОНОМИЧЕСКИХ И КУЛЬТУРНЫХ ПРАВ И СВОБОД 11 

3.4. ПРАВО НА ОХРАНУ ЗДОРОВЬЯ И МЕДИЦИНСКУЮ ПОМОЩЬ 11 

4. ЗАЩИТА ПРАВ ЧЕЛОВЕКА В УГОЛОВНОМ ПРОЦЕССЕ, В МЕСТАХ ПРИНУДИТЕЛЬНОГО СОДЕРЖАНИЯ И ПРИ 
ПРОИЗВОДСТВЕ ПО ДЕЛАМ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ 14 

4.1 ЗАЩИТА ПРАВ ЧЕЛОВЕКА В УГОЛОВНОМ ПРОЦЕССЕ 14 

5. ЗАЩИТА ПРАВ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН 20 

5.4. ЗАЩИТА ПРАВ ПЕНСИОНЕРОВ И ВЕТЕРАНОВ 20 

7. МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 21 

7.3. СОТРУДНИЧЕСТВО С ОМБУДСМЕНАМИ ЗАРУБЕЖНЫХ СТРАН 23 

 

  



АУПЧ Мониторинг   16.08.2021 

2 

 

Уполномоченный по правам человека в Российской Федерации 

Ассоциация юристов России (alrf.ru), 13 августа 2021 

Татьяна Москалькова помогла людям в Красноярском крае решить 

проблему со сносом их жилья 
Уполномоченный по правам человека в РФ, член Бюро Президиума АЮР Татьяна 

Москалькова помогла жителям Красноярского края сохранить дома, подлежавшие сносу из-

за их близкого нахождения к трубопроводу, сообщили РАПСИ в пресс-службе.  

" В мае на личном приеме в Красноярске ко мне обратилась женщина, которая рассказала, что 

купила жилой дом, который теперь подлежит сносу, потому что находится в охранной зоне 

трубопровода.  

Когда семья покупала дом, законодательно разрешено было строительство на расстоянии 25 

метров от трубопровода. Затем законодательство изменилось, расстояние увеличилось до 150 

метров", - рассказала Москалькова на своей странице в сети Instagram, также отметив, что 

более 5 лет эта женщина пыталась добиться справедливости.  

Как сообщила омбудсмен, вместе с обратившейся к ней женщиной в такой же ситуации 

находились жители еще 64 новых домов по соседству, семьи с детьми, инвалиды и 

пенсионеры, которые могли бы остаться без единственного жилья.  

" Это добросовестные приобретатели жилья, а значит, им должны были справедливо 

компенсировать все убытки. Поэтому мы сразу направили обращение прокурору 

Красноярского края, директору ФССП России, а также Губернатору", - сообщила 

Москалькова.  

Уполномоченный подчеркнула, что в ходе проверки жалобы жильцов подтвердились, и в 

результате все исполнительные производства в отношении сноса домов прекращены. "Люди 

сохранили жилье и получат справедливую компенсацию", - добавила она.  

Работа по этому обращению продолжается, отметила Москалькова.  

все новости 

Источник: РАПСИ  

https://alrf.ru/news/tatyana-moskalkova-pomogla-lyudyam-v-krasnoyarskom-krae-reshit-problemu-so-snosom-ikh-zhilya/ 

 

Вернуться к оглавлению 

Деятельность региональных уполномоченных 

Рязанские ведомости (rv-ryazan.ru), 15 августа 2021 

Наталья Епихина: "Право на помощь имеет каждый" 
Автор: Кармашова Татьяна 

Большой разговор с уполномоченным по правам человека в Рязанской области  

Работу с людьми не зря называют одной из самых сложных. За раздражением, агрессией или 

равнодушием нелегко увидеть реальные проблемы человека и найти их решение. Но 

достучаться до каждого необходимо, и не силой, а знаниями и добротой. В этом убеждена 

уполномоченный по правам человека в Рязанской области Наталья Епихина. Скоро 

исполняется пять лет, как Наталья Леонидовна трудится в этой должности. 

Наша беседа проходит в кабинете уполномоченного на Первомайском проспекте, куда 

ежедневно приходят посетители. Наталья Леонидовна объясняет, что переживать приходится 

всякое - иногда и угрозы. Но и довольных ее работой немало. Подтверждение тому - 

роскошный букет садовых флоксов у окна, который наполняет ароматом все помещение. 

Цветы вырастил и передал подопечный Натальи Леонидовны - мужчина с инвалидностью, 

которому помогли решить коммунальные проблемы. "Результат от выполненной работы - 

уже награда", - говорит Наталья Епихина. 

Помог себе - помог другим  

https://alrf.ru/news/tatyana-moskalkova-pomogla-lyudyam-v-krasnoyarskom-krae-reshit-problemu-so-snosom-ikh-zhilya/
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Р.В. - Наталья Леонидовна, начать хотелось бы с главной темы - коронавируса. Недавно вы 

навещали в Национальном медицинском исследовательском центре хирургии имени А.В. 

Вишневского медсестру Елену Федорову. Девушка получила 75% ожогов тела, спасая 

пациентов на пожаре в больнице Семашко. Как прошел этот визит? И с чем в целом 

обращаются люди по теме пандемии? 

Н.Е. - Кому-то нужно возобновить плановое лечение, кто-то просит отвод от вакцинации по 

медицинским показаниям, хотя это не моя компетенция. Тем не менее я пытаюсь помочь, чем 

могу. В случае с Еленой Федоровой я обращалась лично к главному врачу центра 

Вишневского. Моя должность позволяет войти во многие двери, кроме того, у меня были 

прививка и результаты ПЦР-теста, поэтому меня пустили. Представляете, девушка пробыла 

в палате 50 дней совершенно одна! 

Елене предстоят еще три операции, и я предлагаю всем ее поддержать - написать бумажные 

или электронные письма с добрыми словами. Послания можно направлять в мою приемную 

или по электронной почте ombudsman62@mail.ru. У Елены есть внутренний стержень, за ее 

здоровье борются лучшие врачи, и я надеюсь, что у нее все получится. 

Р.В. - Начинают ли люди, на ваш взгляд, больше доверять вакцинации? 

Н.Е. - Делать прививку или нет - личный выбор каждого. Я поддерживаю вакцинацию и 

считаю, что нужно больше и подробнее рассказывать, как работают прививки. Не 

агитировать, а именно объяснять. Один человек сказал мне: "Может, я хочу умереть от 

коронавируса, это мое дело!" Но зачем забирать с собой других? 

Центр обновления  

Р.В. - Вы постоянно взаимодействуете с коллегами по всей стране. Какие события за 

последнее время вы назвали бы ключевыми? 

Н.Е. - Дважды в год у нас проходят координационные советы, и в мае я ездила в Красноярск, 

где присутствовали все региональные уполномоченные и уполномоченный по правам 

человека в РФ Татьяна Николаевна Москалькова. Главной темой была ресоциализация 

осужденных, и я очень хочу, чтобы некоторые красноярские практики внедрили у нас: там 

колоссальный опыт помощи тем, кому некуда идти после освобождения. В регионе действуют 

уже четыре центра ресоциализации, в которых помогают восстановить документы, найти 

работу и жилье. Кроме того, за месяц до освобождения с человеком начинает работать 

психолог. Первый месяц услуги центра бесплатны, а далее нужно платить - это стимул жить 

самостоятельно. К слову, недавно я встречалась с представителями АНО "Здоровое 

поколение", которое действует в Скопине и занимается реабилитацией людей с 

наркозависимостью. Они предложили создать центр ресоциализации у них, и я поддержала 

их инициативу. 

Р.В. - При этом многие компании не хотят брать на работу вчерашних заключенных... 

Н.Е. - Я считаю, людям нужно давать второй шанс. Тем более что в исправительных колониях 

многие получают новую профессию. Знаю случай, как один мужчина переучился и открыл 

свое швейное производство... 

Я вижу, что все больше фирм готовы сотрудничать с такими людьми. Недавно компания - 

производитель канцтоваров обратилась ко мне за содействием в поиске новых рабочих рук. 

Как результат, они заключили договор с УФСИН, и теперь в колонии № 5 осужденные делают 

коробки для пластилина. Подобная работа позволяет получать зарплату выше прожиточного 

минимума, из которой в том числе выплачиваются суммы потерпевшим, обрести новые 

навыки, получить условно-досрочное освобождение и настроиться на другую жизнь. 

Для самых уязвимых  

Р.В. - Вы продолжаете помогать и людям с инвалидностью, и эта тема вам особенно близка... 

Н.Е. - Да, моя общественная деятельность начиналась с помощи детям с инвалидностью и их 

семьям. В последнее время мы многого добились, в том числе по части создания комфортной 

инфраструктуры. Это, например, тротуар от торгового центра "Круиз" до Лесопарка, где 

могут передвигаться люди с инвалидностью. Или оборудование 20 парковочных мест у 

диализного центра в Дашково-Песочне: они нужны как раз людям, приезжающим на лечение. 
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Сейчас я внесла еще три предложения в министерство труда и социальной защиты населения 

РФ. Первое касается сохранения льгот инвалидам детства первой группы. Вырастая, человек 

не богатеет, родители, а обычно это одна мама, не могут работать. Еще одно мое предложение 

- сохранить родителям детей-инвалидов старше 18 лет, перешедших в категорию инвалидов 

детства, четыре дополнительных выходных. И последнее - о создании независимых 

комиссий, которые могут контролировать соблюдение прав пациентов с 

психоневрологическими нарушениями. Таких людей, кстати, тоже избегают принимать на 

работу, хотя они - одни из самых мотивированных сотрудников. Работодателям, как и всему 

обществу, нужно объяснять эти тонкости. 

Поезд помощи  

Р.В. - Вы помогаете людям по всей области, проводя День уполномоченного в 

муниципальных образованиях. Как он устроен? 

Н.Е. - Мы проводим прием граждан в отдаленных селах и деревнях. Многие не могут 

приехать даже в райцентр, поэтому мы с коллегами из прокуратуры, УМВД России по 

Рязанской области, Пенсионного фонда и других ведомств приезжаем группой, чтобы 

помогать максимально быстро, иногда - прямо на месте. Нередко общение начинается с 

одного вопроса, а затем требуется консультация еще нескольких специалистов и написание 

заявления. 

Р.В. - Расскажите, пожалуйста, подробнее о вашем новом проекте "Правовой поезд". 

Н.Е. - Это рабочее название проекта, который мы разрабатываем совместно с управлением 

Министерства юстиции РФ по Рязанской области. Он также предполагает визиты в районы, 

консультации и обучение юридической грамотности, в том числе защите от мошенников. 

Планируется, что "поезд" будет выезжать дважды в месяц. 

Просто наладить жизнь  

Р.В. - Наталья Леонидовна, что, по вашему мнению, главного было сделано вашей командой 

за эти пять лет? 

Н.Е. - Работы проведено много. Мы создали Дни уполномоченных. Наладили работу горячих 

линий, например, к предстоящим выборам - это часть моей работы по соблюдению 

избирательных прав граждан. Отреагировали на множество обращений по вопросам ЖКХ и 

благоустройства: например, администрация Рязани наладила уличное освещение и сделала 

хорошие остановочные пункты в Дягилеве, улучшила график движения общественного 

транспорта в село Реткино Рязанского района. 

Помимо этого, удачным, я считаю, получился Рязанский социально-правовой форум для 

граждан пенсионного возраста. Люди могли получить консультации, пройти медицинские 

обследования, сдать нормы ГТО, записаться в кружки. Одним словом, все, что мы делаем, - 

ради качественной жизни людей, какой она и должна быть. 

По средам уполномоченный по правам человека в Рязанской области ведет личный прием 

граждан Адрес: г. Рязань, Первомайский проспект, д. 8. Телефон +7 (4912) 25-36-55 

Беседовала Татьяна Кармашова 

Фото из личного архива Натальи Епихиной  

https://rv-ryazan.ru/natalya-epixina-pravo-na-pomoshh-imeet-kazhdyj/ 

 

Вернуться к оглавлению 

БезФормата Калуга (kaluga.bezformata.com), 13 августа 2021 

И российский форум, и правовые консультации 
И российский форум, и правовые консультации 

11 июля Юрий Зельников вместе с федеральным омбудсманом Татьяной Москальковой и 

своими коллегами Татьяной Лариной (Тула) и Светланой Шмелевой (Иваново) побывал на 

российском молодежном форуме "Территория смыслов" (Подмосковье, Солнечногорск).  

https://rv-ryazan.ru/natalya-epixina-pravo-na-pomoshh-imeet-kazhdyj/
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 Калужский омбудсман поделился с аудиторией опытом работы регионального 

уполномоченного, ответил на вопросы аудитории.  

 После завершения мероприятия к нему со своими проблемами обратилось за консультацией 

полдюжины участников (Татарстан, Мари-Эл, Вологда, Хабаровский край и др.). Все они 

были проконсультированы о том, как поступить в их сложных ситуациях.  

Источник: УПЧ  

https://kaluga.bezformata.com/listnews/rossiyskiy-forum-i-pravovie-konsultatcii/96532387/ 

Вернуться к оглавлению 

 

Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), 15 августа 2021 

Избирком края и Уполномоченный по правам человека призвали 

защитить избирательные права граждан 
Председатель избирательной комиссии Краснодарского края Алексей Черненко и 

Уполномоченный по правам человека в регионе Сергей Мышак подписали Совместное 

открытое обращение, которое направлено на реализацию и защиту избирательных прав 

граждан. Об этом сообщается на сайте кубанского избиркома. Обращение адресовано 

органам следствия, прокуратуры, судебной и уголовно-исполнительной системы, 

командирам воинских частей, главам муниципальных образований, учреждениям 

здравоохранения и социального обеспечения Краснодарского края, а также членам 

избирательных комиссий различного уровня. Как отметили участники мероприятия, в 

Обращении подчеркивается значимость реализации важнейших политических прав личности 

- избирательных прав граждан. Уполномоченный по правам человека в Краснодарском крае, 

по инициативе которого принято Обращение, и избирательная комиссия Краснодарского края 

осуществят контроль за тем, чтобы была обеспечена возможность проголосовать в ходе 

выборов у тех лиц, которые обладают активным избирательным правом и находятся в особом 

процессуальном статусе. Кроме того, принять участие в голосовании смогут граждане, 

которые находятся в лечебных учреждениях и в воинских частях. С текстом Обращения 

можно ознакомиться, перейдя по ссылке на сайт сетевого издания "Вестник избирательной 

комиссии Краснодарского края". 

Фото: Власть СоветовВласть Советов  

https://finance.rambler.ru/money/47019099-izbirkom-kraya-i-upolnomochennyy-po-pravam-cheloveka-prizvali-zaschitit-
izbiratelnye-prava-grazhdan/ 

Вернуться к оглавлению 

Seldon.News (news.myseldon.com), 16 августа 2021 

Бурятский омбудсмен проверила колонию строгого режима 
Проверяющие совершили обход по территории колонии  

 Уполномоченный по правам человека в Бурятии Юлия Жамбалова и Бурятский прокурор по 

надзору за соблюдением законов в исправительных учреждениях Евгений Зимирев посетили 

исправительную колонию строгого режима №2 в Улан-Удэ.  

 Проверяющие совершили обход объектов жилой зоны колонии. В том числе они посетили 

общежития отрядов и магазин.  

 После завершения обхода Юлия Жамбалова приняла осужденных по личным вопросам. 

Всего к уполномоченному обратились 13 человек. Вопросы касались условий отбывания 

наказания, уголовных дел, медицинского и жилищного обеспечения.  

 - По всем вопросам в полном объеме даны разъяснения и рекомендации, - сообщили в пресс-

службе УФСИН по Бурятии.  

https://news.myseldon.com/ru/news/index/256212046 

https://kaluga.bezformata.com/listnews/rossiyskiy-forum-i-pravovie-konsultatcii/96532387/
https://finance.rambler.ru/money/47019099-izbirkom-kraya-i-upolnomochennyy-po-pravam-cheloveka-prizvali-zaschitit-izbiratelnye-prava-grazhdan/
https://finance.rambler.ru/money/47019099-izbirkom-kraya-i-upolnomochennyy-po-pravam-cheloveka-prizvali-zaschitit-izbiratelnye-prava-grazhdan/
https://news.myseldon.com/ru/news/index/256212046
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Вернуться к оглавлению 

2. Защита гражданских и политических прав и свобод  

 
2.1. Право избирать и быть избранным  

Независимая газета, 16 августа 2021 

Оппозиция ставит на 19 сентября 
Автор: Гармоненко Дарья 

В игру с явкой вступает оппозиция  

Из трехдневного голосования надежда только на 19 сентября 

Призывы голосовать лишь в последний из трех дней плохо скажутся на явке 

В августе коммунисты намерены проводить уличные протесты почти каждые выходные, а с 

4 по 11 сентября будет объявлена всероссийская акция "За честные выборы и победу КПРФ". 

Как выяснила "НГ", эта партия, как и ЛДПР, и "Справедливая Россия - За правду" (СРЗП), и 

"Яблоко", планируют призвать сторонников явиться на избирательные участки именно в 

основной день - 19 сентября. Эксперты не уверены, что этот план технологически оправдан и 

принесет электоральные плоды, прежде всего из возможного сокращения явки протестных 

избирателей. Оппозиционеры надеются, что все будет ровно наоборот. 

Всероссийская акция "Программу КПРФ - в народ" стартовала 14 августа, в Москве, как 

обычно, прошла встреча избирателей с партийными депутатами Госдумы. Она завершилась 

призывом записываться в наблюдатели и активно голосовать именно 19 сентября, причем 

приходя на избирательные участки лично. 

Однако, как выяснила "НГ", по поводу честности выборов коммунисты намерены провести 

специальную кампанию. Как сообщил глава штаба протестных действий КПРФ, депутат 

Госдумы Владимир Кашин, на 4-11 сентября состоится всероссийская акция "За честные 

выборы и победу КПРФ". Он заявил "НГ", что коммунисты за счет протестных настроений 

рассчитывают взять большинство на выборах, "планируем набрать более 50%". 

Как оказалось, в отличие от "Единой России", которая вроде бы призовет сторонников 

голосовать все три дня, оппозиционные партии не будут следовать ее примеру. Первый 

зампред ЦК КПРФ Юрий Афонин подчеркнул: "Мы против трехдневного голосования, 

потому что в первые дни открываются возможности для манипуляций. Наша твердая 

принципиальная позиция - голосовать 19 сентября". Зампред ЦК Дмитрий Новиков 

подтвердил "НГ", что установка такая дана, хотя при этом партия не отказывается от 

наблюдения 17-го и 18-го числа. "Конечно, тотальное наблюдение постараемся обеспечить 

именно в основной день, но именно в первые дни опасаемся вбросов, подвозов, каруселей. 

Поэтому наши наблюдатели и члены комиссий будут на участках работать", - пояснил он. 

По словам депутата Госдумы от СРЗП Михаила Емельянова, "пока позиция партии такова, 

что надо приходить в последний день, потому что могут подменить бюллетени". Он сказал 

"НГ", что в принципе партийные наблюдатели готовы хоть ночевать на участках, но проблема 

в том, что "комиссии их могут прогнать". Депутат Госдумы от ЛДПР Антон Морозов пояснил 

"НГ", что ориентировочно планируется призвать людей приходить на выборы 19 сентября, 

так как это будет проще контролировать. "Но наблюдать мы будем все три дня, будем ставить 

видеорегистраторы, поскольку опасаемся манипуляций", - заметил он. 

Глава федерального штаба "Яблока" Григорий Гришин подчеркнул: "Будем наблюдать все 

три дня, но призовем сторонников голосовать только 19 сентября. Такое решение принято в 

знак протеста против самого факта введения бессмысленного трехдневного голосования и в 

целях уменьшить фальсификации". Он признал, что главная задача - привести на участки 

именно своих избирателей, что не будет просто. И не только из-за противодействия властей: 

"Сейчас мы уже сталкиваемся, а дальше это только усилится, с "диванными" технологиями 

работы с протестным электоратом, с призывами к бойкоту. Нужно объяснять людям, что с 
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помощью всех этих высокоавторитетных мнений ими просто манипулирует власть, добиваясь 

нужного ей результата", - заявил Гришин, явно имея в виду "умное голосование" 

навальнистов. 

Член совета движения "Голос" Андрей Бузин отметил: 

"Позиция партий правильна в том смысле, что это упрощает контроль. Но она может понизить 

явку колеблющихся избирателей, тех, кто еще думает: идти или не идти". Глава 

Политической экспертной группы Константин Калачев сказал "НГ", что это "бессмысленный 

призыв, если не проводить экзитполы в первые два дня голосования". Конечно, мобилизацию 

проще провести в один день, но даст ли это нужный результат? "Это просто признание себя 

меньшинством, а также повод отказаться от наблюдения в первые два дня", - подчеркнул 

эксперт. Президент Российской ассоциации политических консультантов Алексей Куртов 

также не разделил энтузиазма оппозиционеров: "Если они рассчитывают, что на выборах 

будут вбросы и манипуляции, то они будут независимо от дня голосования. С 

технологической точки зрения оппозиции выгоднее было бы призывать приходить всех, кто 

только сможет, в любой удобный день. А призыв к последнему дню сокращает протестный 

электорат". 

Коммунисты пытаются проводить предвыборные митинги каждые августовские выходные. 

Фото со страницы КПРФ в "ВКонтакте" 

 

Вернуться к оглавлению 

News-Life (news-life.pro), 13 августа 2021 

Ассоциация "Независимый общественный мониторинг" проверила 

готовность Кузбасса к выборам 
Олег Иванников, эксперт НОМ, провел встречи с уполномоченным по правам человека Зоей 

Волошиной, председателем облизбиркома Светланой Демидовой, с руководителями 

Общественной палаты и общественного штаба по проведению выборов Анной Юдиной и 

Ириной Рондик. Обсуждались вопросы подготовки к предстоящим выборам, работы горячей 

линии, деятельности общественных наблюдателей. Итоговую встречу с экспертом провела 

заместитель губернатора Кузбасса Ольга Турбаба. Олег Иванников поделился впечатлениями 

о подготовке к избирательной кампании, подчеркнув, что регион готов к голосованию, 

которое пройдет с 17 по 19 сентября. В Кузбассе будут выбирать депутатов в 

Государственную Думу РФ восьмого созыва, в горсоветы Кемерова, Новокузнецка, состоятся 

довыборы в областной парламент по 22-му округу, а также еще ряд выборов в органы 

местного самоуправления. По данным облизбиркома, на сегодня выдвинуто более тысячи 

кандидатов, из них 43 - в Государственную Думу. В дни голосования в регионе будут 

действовать 1676 постоянных избирательных участков и 19 временных. Общественной 

палатой Кузбасса обучено свыше 6 тыс. общественных наблюдателей. Также при 

Общественной палате действует штаб, где с 17 по 19 сентября включительно можно будет 

вести общественное наблюдение за выборами в режиме реального времени. "Я, как эксперт, 

делаю выводы, что выборы в Кузбассе пройдут открыто, законно и конкурентно, так как 

беспрецедентное количество политических партий допущено к выборному процессу. 

Честность и прозрачность кампании обеспечивают сразу три института - уполномоченный по 

правам человека, Общественная палата, избиркомы, - а общественные наблюдатели 

"перекрывают" все участки. Это обеспечивает информационную безопасность, 

противодействие фейкам", - отметил Олег Иванников.  

Ассоциация "Независимый общественный мониторинг" проверила готовность Кузбасса к 

выборам 

https://news-life.pro/novokuznetsk/292500204/ 

Вернуться к оглавлению 

 

 

https://news-life.pro/novokuznetsk/292500204/
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Выбор Народа (vybor-naroda.org), 13 августа 2021 

Центр общественного видеонаблюдения появится в Волгоградской области 
Фото с сайта: freepik.com 

В Волгоградской области к предстоящим выборам будет создан Центр общественного 

видеонаблюдения. Соответствующее решение было озвучено во вторник, 10 августа, в ходе 

очередного заседания регионального общественного штаба по наблюдению за голосованием. 

В работе приняли участие председатель Общественной палаты Волгоградской области 

Татьяна Гензе, руководитель облизбиркома Виктор Черячукин, уполномоченный по правам 

человека в регионе Валерий Ростовщиков, председатель комитета по делам территориальных 

образований, внутренней и информационной политики Волгоградской области Михаил 

Битюцкий. 

- В Волгоградской области практически все участковые избирательные комиссии будут 

оснащены видеонаблюдением - в регионе появится Центр общественного видеонаблюдения, 

- пояснила Татьяна Гензе. - Да, сейчас на многих избирательных участках уже стоят 

видеокамеры, а там, где это невозможно, - установлены видеорегистраторы. Однако раньше 

не было того, чтобы все изображения сводились на единой площадке. Поэтому ЦИК было 

принято решение по созданию и оснащению в столицах субъектов РФ таких Центров. 

Для этого в каждом областном центре будет смонтирована видеостена, на которую будут 

выведены изображения со всех избирательных участков. Система будет работать не только в 

единый день голосования, а в течение всех трех дней выборов. Тестирование начнется 16 

сентября.  

- Центр общественного видеонаблюдения завершит свою работу после того как 

избирательная кампания закончится и будут подсчитаны все голоса, - уточнила Татьяна 

Гензе. - Данные видеонаблюдения будут храниться до 1 января 2022 года в избирательной 

комиссии региона. А затем при необходимости видео с любого избирательного участка 

региона можно будет посмотреть еще в течение года. 

В рамках заседания состоялось подписание соглашений о взаимодействии между 

Общественной палатой Волгоградской области, общественными организациями и 

Общественной наблюдательной комиссией Волгоградской области по вопросу 

осуществления наблюдения за проведением выборов в единый день голосования 19 сентября 

2021 года. Отдельный документ был подписан с избирательной комиссией Волгоградской 

области. 

- Мы сегодня подписали План взаимодействия на предстоящих в сентябре выборах депутатов 

Государственной думы. Соглашение с общественной палатой Волгоградской области у нас 

подписано с 2017 года и с тех пор общественные наблюдатели направляются на все участки, 

где проводится голосование, - пояснил Виктор Черячукин. - Эти выборы не станут 

исключением - общественная палата провела обучение большого количества общественных 

наблюдателей, избирательная комиссия обязалась обеспечить их необходимыми 

материалами. Новое направление нашего взаимодействия - работа Центров общественного 

наблюдения. 

Отметим, что трансляцию происходящего в режиме онлайн обеспечит компания 

"Ростелеком". 80% избирателей будут голосовать на участках, где системы видеонаблюдения 

уже установлены. Аккаунты для наблюдения за процессом голосования будут предоставлены 

партиям, кандидатам, региональным отделениям партий. Ожидается, что система позволит не 

только решать какие-либо конфликтные ситуации, но и предупреждать их.  

http://vybor-naroda.org/lentanovostey/201397-centr-obschestvennogo-videonabljudenija-pojavitsja-v-volgogradskoj-
oblasti.html 

Вернуться к оглавлению 

News-Life (news-life.pro), 14 августа 2021 

85 претендентов на 8 мандатов: Завершилась регистрация кандидатов в 

депутаты Госдумы по мажоритарным округам 

http://vybor-naroda.org/lentanovostey/201397-centr-obschestvennogo-videonabljudenija-pojavitsja-v-volgogradskoj-oblasti.html
http://vybor-naroda.org/lentanovostey/201397-centr-obschestvennogo-videonabljudenija-pojavitsja-v-volgogradskoj-oblasti.html
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Об итогах рассказал председатель крайизбиркома Алексей Черненко. 

Заседание комиссии началось в 14 часов 12 августа. 

- Буквально несколько минут назад завершился важнейший этап кампании, - 

проинформировал Алексей Черненко. - Регистрация кандидатов показала, что конкуренция 

на территории Краснодарского края будет очень высокой. 

Краснодарский край разделен на 8 одномандатных округов. Такая же схема была и на выборах 

прошлого созыва Государственной Думы в 2016 году.  

Сейчас конкуренция выше и в целом по краю, и в каждом из округов. 

Из 93 кандидатов, которые были выдвинуты на 8 округов, этап регистрации успешно прошли 

85 кандидатов. 

Перед избирательными комиссиями стояла задача помогать кандидатам, относиться к ним 

максимально лояльно, чтобы у людей в дни голосования был максимально широкий выбор. 

Таким образом, на этапе регистрации отсеялись только 8 кандидатов. Это один из самых 

низких показателей по стране. 

Своих кандидатов по кубанским округам изначально выдвинули 14 политических партий из 

15, которые заявили о намерении участвовать в выборах по всей стране. То есть все партии, 

кроме "Зеленой альтернативы".  

Зарегистрированы кандидаты от 14 партий. Как известно, Российский общенародный союз не 

смог собрать необходимого количества подписей для регистрации своего партийного списка.  

В Краснодарском округе №46 было отказано в регистрации кандидату от этой партии. Дело в 

том, что он не собрал подписи. В случае, если бы партия сумела собрать подписи и ее бы 

зарегистрировал Центризбирком, то и все кандидаты от нее были бы также в округах 

зарегистрированы. 

Отказано в регистрации в этом же округе и кандидату от "Коммунистов России", так как он 

не выполнил одно из требований законодательства - не указал факт об имеющейся судимости.  

Еще один кандидат в округе №46 - от Российской партии свободы и справедливости - не 

представил документы на регистрацию. 

По Краснодарскому №46 и Сочинскому №50 округам об участии в выборах заявляли 5 

самовыдвиженцев. Все они завершили борьбу. При этом четыре кандидата заявили о снятии 

с кампании, а один просто не представил документы на регистрацию, и, в соответствии с 

законом, ему было в ней отказано. 

Алексей Черненко отметил, что повысился уровень политической культуры у партий и 

кандидатов, отсюда и малое количество сошедших с дистанции. Кроме того, здесь свою роль 

сыграла и большая работа по обучению, которую проводит избирательная система. 

Параллельно с кампанией по выборам депутатов Госдумы в крае идет большое количество 

муниципальных кампаний и выборы депутатов Совета федеральной территории "Сириус". 

Здесь регистрация кандидатов продолжается до 14 августа. Алексей Черненко отметил такую 

тенденцию: муниципальными выборами заинтересовались только четыре партии, зато много 

самовыдвиженцев. Хотя, по мнению председателя крайизбиркома, местные выборы очень 

важны для роста самих партий. 

По действующему законодательству, именно начиная побеждать на муниципальном уровне, 

партии постепенно зарабатывают себе преференцию в вопросе сбора подписей. Жаль, что не 

все пользуются этими возможностями. 

На заседании комиссии присутствовали члены объединенного штаба общественного 

наблюдения и член СПЧ при Президенте РФ Александр Брод.  

"Выборы в регионе проходят конкурентно и динамично", - отметил он. 

В целях соблюдения избирательных прав ряда категорий граждан, в том числе с 

ограниченными возможностями здоровья, перед заседанием крайизбиркома было подписано 

соглашение между комиссией и уполномоченным по правам человека в Краснодарском крае. 

"Кампания будет очень конкурентной и непростой" 

Александр Брод, член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и 

правам человека, председатель Ассоциации НОМ (Независимый общественный мониторинг): 
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- Избирательная кампания в Краснодарском крае будет очень конкурентной и непростой. Уже 

сейчас выявилась следующая тенденция: избирательную комиссию региона забрасывают 

необоснованными жалобами. Из 12 поступивших - 8 не подтвердились. Это явная попытка 

создать негативный фон. Поэтому перед независимыми общественными наблюдателями и 

экспертами стоит серьезная задача по проверке информации: реальные ли это проблемы или 

мнимые. Краснодарский край, как и в предыдущие годы, показывает очень высокий уровень 

экспертной работы. Это помогает обеспечению прозрачности избирательной кампании, 

доведению до граждан объективной информации о выборах и своевременной проверке 

фейков.  

"Формируется корпус общественных наблюдателей" 

Андрей Зайцев, председатель Совета при главе администрации (губернаторе) Краснодарского 

края по развитию гражданского общества и правам человека: 

- Для наблюдения за ходом предстоящих выборов депутатов Государственной Думы 

восьмого созыва на 1 августа в Краснодарском крае уже подготовлено 13 027 общественных 

наблюдателей. Процесс формирования корпуса общественных наблюдателей еще не 

закончен. 

"Чем выше прозрачность кампании - тем больше довериея" 

Сергей Мышак, уполномоченный по правам человека в Краснодарском крае:  

- Необходимо отдельное внимание уделить людям с ограниченными возможностями 

здоровья, не забыть тех, кто проживает в дачных сообществах, и тех, кто находится в местах 

лишения свободы. Самое главное - заручиться доверием граждан. Повышая прозрачность 

кампании, органы власти, общественные наблюдатели и институты гражданского общества 

повышают легитимность избранной власти и доверие к российской избирательной системе. 

Любовь Попова, председатель Общественной палаты Краснодарского края: 

- Сейчас главная задача региональных общественных палат - организация независимого 

общественного наблюдения на предстоящих выборах: подготовка наблюдателей, 

взаимодействие с наблюдателями от партий, избирательными комиссиями, контроль за 

соблюдением санитарных требований по эпидемиологической безопасности граждан и 

исполнением избирательного законодательства. И своевременная реакция на ложь, 

провокации и искажение фактов. 

Сообщение 85 претендентов на 8 мандатов: Завершилась регистрация кандидатов в депутаты 

Госдумы по мажоритарным округам появились сначала на Краснодарские известия.  

https://news-life.pro/krasnodar/292583145/ 

Вернуться к оглавлению 

ТАСС, 13 августа 2021 

Член СПЧ: штаб Антона Фургала сработал халатно, избирком вел себя 

лояльно к кандидату 
Член Совета при президенте по развитию гражданского общества и правам человека 

Александр Брод сообщил, что в 70 случаях в подписных листах Фургала выявили 

дублирование паспортных данных избирателей 

МОСКВА, 13 августа. /ТАСС/. Сборщики подписей и штаб кандидата-самовыдвиженца в 

депутаты Госдумы в Хабаровском крае Антона Фургала сработали халатно, при этом 

избирательная комиссия региона была лояльна к ним. Такое мнение ТАСС высказал член 

Совета при президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека (СПЧ), 

председатель ассоциации "Независимый общественный мониторинг" (НОМ) Александр 

Брод, комментируя отказ в регистрации Фургала. 

"Сборщики подписей и штаб Антона Фургала сработали халатно. Не стоит перекладывать 

вину на избирком, который, кстати, проявил себя лояльно, разрешил членам штаба 

видеофиксацию проверки подписных листов, консультировал членов штаба", - заявил Брод. 

"В данном случае важно уйти от эмоций и личностного фактора. Все одинаково равны перед 

законом", - добавил член СПЧ. 

https://news-life.pro/krasnodar/292583145/
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В этой связи Брод сказал, что, по данным электоральных экспертов НОМ в Хабаровском крае, 

в 70 случаях в подписных листах Фургала выявлено дублирование паспортных данных 

избирателей. "Один избиратель трижды повторяется в подписных листах. На одном 

подписном листе дважды встречаются данные одного и того же избирателя, но разными 

почерками", - отметил он. 

Кроме того, "1 676 подписей из отобранных на проверку - подписи, в которых все сведения 

или часть сведений о подписавшемся избирателе заполнены не собственноручно, 281 подпись 

из отобранных подписей была от граждан, не проживающих в данном избирательном округе, 

даже не зарегистрированных в крае", добавил Брод. "Два подписных листа оказались 

подписными листами за другого кандидата", - привел он данные НОМ. 

Антон Фургал не представил в избирком необходимое количество достоверных подписей, в 

результате избирательная комиссия региона отказала ему в регистрации. Кандидат 

выдвигался на выборы в качестве самовыдвиженца по Комсомольскому одномандатному 

избирательному округу № 70. В поддержку самовыдвижения он должен был собрать 15 433 

подписи и предоставил 15 789. Проверке подлежали 3 087 подписей, для чего была 

произведена случайная выборка папок с подписными листами. 

Выборы в Госдуму восьмого созыва назначены на единый день голосования 19 сентября 2021 

года. Они будут проходить в течение трех дней - 17, 18 и 19 сентября. Одновременно с 

выборами в нижнюю палату в единый день голосования должны состояться прямые выборы 

глав девяти субъектов РФ (еще в трех регионах высших административных лиц будут 

выбирать депутаты заксобраний) и 39 региональных парламентов.  

https://tass.ru/politika/12123117 

Вернуться к оглавлению 

 

3. Защита социальных, экономических и культурных прав и свобод  

3.4. Право на охрану здоровья и медицинскую помощь  

Народный журналист (narzur.ru), 13 августа 2021 

МИНЗДРАВ ОТКАЗАЛСЯ ПОКУПАТЬ ЛЕКАРСТВА ДЛЯ 

ОНКОБОЛЬНЫХ 
Есть такой специальный список "высокозатратные нозологии". Это перечень болезней, для 

которых лекарства очень дороги, и государство их по особым правилам покупает, скрепя 

сердце и мучительно жалея бюджет, который приходится тратить на немощных. 

 Устроен этот аттракцион невиданной щедрости так. Определен список заболеваний. 

Например, гемофилия, муковисцидоз, гипофизарный нанизм, болезнь Гоше, рассеянный 

склероз, злокачественные новообразования, последствия трансплантаций и т.д. Всего их 

сейчас 12. Чтобы человека стали от этого лечить ему нужен 

 а) диагноз по одной из входящих в список болезней; 

 б) заключение лечебного учреждения о необходимости принимать лекарства, 

соответствующие списку; 

 в) войти в федеральный реестр больных, которым оговоренные лекарства нужны. 

 И только потом врач выпишет рецепт, и одна (ровно одна специально назначенная) аптека 

станет выдавать больному лекарство. 

А вот какое именно лекарство - это уже интереснейший вопрос. Потому что чем лечить вот 

этого конкретного гражданина определяет вовсе не врач, а Минздрав и не для этого 

конкретного гражданина, а для всей категории данного заболевания, без разбора всяких там 

индивидуальных особенностей организма и течения болезни. 

https://tass.ru/politika/12123117
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Естественно, люди пытаются как-то на ситуацию влиять. В рамках одной болезни может быть 

огромное количество препаратов для разных случаев. Бороться за это индивидуально 

невозможно, но, по счастью, есть общественная организация Всероссийский союз пациентов. 

 Более или менее работать с государством и чего-то от него добиваться у нас возможно только 

через какое-нибудь юрлицо. Если его, конечно, за особую настырность не объявят 

нежелательным, а то и экстремистским. Союз пациентов пока не объявили, так что он 

попытался пробить включение в список противоопухолевых препаратов, более эффективных, 

чем те, что в списке уже есть. Речь идет, в частности, об аклабрутинибе, венетоклаксе, 

нилотинибе, пембролизумабе, ибрутинибе и сипонимоде. 

 Минздрав по этому поводу честно собрал комиссию и честно этой комиссией решил 

препараты в список не включать, потому что... фанфары!.. это увеличивает бюджет закупок. 

У них там специальная оговорка есть в регламентирующих документах, что лекарства 

покупать можно, но бюджет увеличивать нельзя. 

То есть задача не вылечить больного наиболее эффективным путем, а освоить 

капиталовложения и отчитаться. При этом альтернативы у больного нет. Если он купит 

лекарства за свои деньги, в лечебном учреждении никто не будет ему этого колоть или капать 

в вену - не имеют права - вот так с улицы мимо минздравовских списков. Или ты лечишься 

чем минздрав послал, если в спецбюджете денег хватило, или ты не лечишься вовсе. Ну, или 

можешь куда-нибудь за границу в качестве медицинского туриста. 

Самое замечательное, что эту прекрасную систему даже президент не смог поломать. Когда 

его, как мы писали некоторое время назад, разжалобили общественники по поводу 

спинально-мышечной атрофии, президенту пришлось не Минздрав приводить в чувство по 

поводу брошенных на произвол судьбы людей, страдающих мучительным смертельным 

недугом, а создавать специальный фонд "Круг добра", куда, по некоторым данным, 

привлекать личные средства. Ну, т.е. откуда, конечно, у госслужащего президента такие 

личные средства (там ампулка на один укол по полтора миллиона) - внебюджетные фонды 

это назовем. 

 Ну, если даже президент спасовал, то, видимо, и у Союза пациентов шансы пробить 

минздравовскую бюрократию стремятся к нулю. Как и, соответственно, шансы 

онкологических больных на более качественное и менее травматичное лечение 

*Экстремистские и террористические организации, запрещенные в Российской Федерации: 

"Свидетели Иеговы", Национал-Большевистская партия, "Правый сектор", "Украинская 

повстанческая армия" (УПА), "Исламское государство" (ИГ, ИГИЛ, ДАИШ), "Джабхат Фатх 

аш-Шам", "Джабхат ан-Нусра", "Аль-Каида", "УНА-УНСО", "Талибан", "Меджлис крымско-

татарского народа", "Мизантропик Дивижн", "Братство" Корчинского, "Тризуб им. Степана 

Бандеры", "Организация украинских националистов" (ОУН), "Азов", "Террористическое 

сообщество "Сеть", АУЕ ("Арестантский уклад един"), С14 (Січ), ВО "Свобода", 

Национальный корпус (партия) Украина. 

**Организация включена в реестр НКО, выполняющих функции иностранного агента, по 

решению Министерства юстиции РФ: ФБК (Фонд борьбы с коррупцией), Голос Америки, 

Idel.Реалии, Кавказ.Реалии, Крым.Реалии,Телеканал Настоящее Время, Татаро-башкирская 

служба Радио Свобода (Azatliq Radiosi), Радио Свободная Европа/Радио Свобода (PCE/PC), 

Сибирь.Реалии, Фактограф, Север.Реалии, Общество с ограниченной ответственностью 

"Радио Свободная Европа/Радио Свобода", Чешское информационное агентство "MEDIUM-

ORIENT", Пономарев Лев Александрович, Савицкая Людмила Алексеевна, Маркелов Сергей 

Евгеньевич, Камалягин Денис Николаевич, Апахончич Дарья Александровна 

Источник  

https://narzur.ru/minzdrav-otkazalsja-pokupat-lekarstva-dlja-onkobolnykh/ 

Вернуться к оглавлению 
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3.7. Право на защиту семьи, материнства, отцовства и детства 

DailyStorm.ru, 13 августа 2021 

Детский омбудсмен выступила против принудительной вакцинации 

россиян 
Автор: Лапшин Михаил 

Она также отметила: важно создать условия, чтобы дети пошли 1 сентября в школу и 

обучались очно  

Уполномоченный при президенте России по правам ребенка Анна Кузнецова заявила, что 

выступает против принудительной вакцинации школьников и взрослых. По ее словам, 

никаких санкций к непривитым детям применяться не должно. Если необходимо, то 

россиянам стоит еще раз объяснить, зачем нужна прививка, но не оказывать давления. 

Кузнецова уверена, что нужно начать год в привычном режиме без дистанционного обучения, 

но "этой цели надо добиваться".  

"Во-первых, что хочется сказать точно и определенно: безусловно, мы против всяческой 

принудительной вакцинации, не только школьников и детей несовершеннолетних, но и всех, 

независимо от возраста. Никакой принудительной вакцинации, только убеждения, 

объяснения, ответ на возникающие вопросы и диалог, если это необходимо", - приводит слова 

Кузнецовой РИА Новости.  

Она отметила, что уже сейчас необходимо готовиться к новому учебному году, чтобы дети 

сели за школьные парты, а не дистанционно учились дома. 

"Все пойдут в школу, очень важно, чтобы все пошли в школу и никакого дистанционного 

образования. Только очная форма обучения, и здесь нужно создать для этого все условия, 

этой цели надо добиваться", - сказала она. 

Ранее в рекомендациях замглавы Минобрнауки Дмитрия Афанасьева было сказано, что  

российским вузам целесообразно перевести студентов, которые не прошли вакцинацию от 

коронавируса, на удаленный режим обучения. Также образовательным учреждениям 

необходимо требовать от студентов, которые заселяются в общежития, справку о 

перенесенном COVID-19 или сделанной прививке. 

21 июня 2021 года уполномоченный по правам человека в РФ Татьяна Москалькова заявила, 

что считает, что стимулирование вакцинации от коронавируса через ограничение в правах 

является "нечестной игрой". Она рассказала, что не получившие вакцину россияне 

обращаются с большим количеством жалоб из-за дискриминации, потому что в регионах не 

совсем поняли, кто должен сделать прививку, и трактуют законы по-своему.  

Раньше всех решение об обязательной вакцинации для отдельных категорий граждан приняли 

власти Москвы, Подмосковья, Сахалина, Кузбасса, Тверской, Тульской и Ленинградской 

областей. Позже стало известно о таких постановлениях и в других регионах. 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков поддержал решение властей тех 

субъектов, где ввели обязательную вакцинацию от COVID-19 для отдельных категорий 

граждан. Он отметил, что все условия для иммунизации населения есть, но люди идут делать 

прививку неохотно. Песков сообщил, что правительство не рассматривает вопрос об 

обязательной вакцинации по всей стране. 

19 июня глава Минтруда Антон Котяков заявил, что непривитого работника нельзя уволить, 

но можно отстранить от работы без сохранения заработной платы, если в регионе действует 

постановление об обязательной вакцинации. 

Заметка дополняется  

Dailystorm - Роспотребнадзор призвал ускорить вакцинацию от COVID-19 

https://dailystorm.ru/news/detskiy-ombudsmen-vystupila-protiv-prinuditelnoy-vakcinacii-rossiyan 

 

 

https://dailystorm.ru/news/detskiy-ombudsmen-vystupila-protiv-prinuditelnoy-vakcinacii-rossiyan
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4. Защита прав человека в уголовном процессе, в местах 
принудительного содержания и при производстве по делам об 

административных правонарушениях  

 
4.1 Защита прав человека в уголовном процессе  

Укрининформ (ukrinform.ru), 13 августа 2021 

Российский суд продлил арест крымчанину Муратову на три месяца - 

омбудсмен 
Суд в Ростове-на-Дону продлил срок содержания под стражей незаконно заключенному 

крымскому татарину Зекирье Муратову. 

Об этом уполномоченный Верховной Рады по правам человека Людмила Денисова сообщила 

в Телеграме, передает Укринформ. 

"Осуждаю решение Южного окружного военного суда в Ростове-на-Дону, который 

продолжил незаконно заключенному 64-летнему крымскому татарину Муратову меру 

пресечения в виде содержания под стражей на три месяца - до 17 ноября", - заявила 

омбудсмен. 

По ее словам, Муратов имеет инвалидность 3-й группы, тяжелые заболевания опорно-

двигательного аппарата, страдает гипертонией и стенокардией, но для суда это не стало 

весомым аргументом для изменения меры пресечения на домашний арест. Кроме того, суд не 

принял во внимание заявление адвокатов о проведении медицинского осмотра Муратову для 

подтверждения имеющихся болезней, которые делают невозможным его содержание в СИЗО. 

Денисова отметила, что с 26 июля Муратов, с коронавирусом и двусторонней пневмонией 

находится в ведомственном лечебном учреждении закрытого типа в Ростове-на-Дону, где ему 

не оказывается квалифицированная медицинская помощь, ставит его жизнь под угрозу. 

"Такие действия являются прямым нарушением статьи 3 Конвенции о защите прав человека 

и основных свобод, пункта 22 Минимальных стандартных правил обращения с 

заключенными, одобренных Экономическим и Социальным советами ООН", - заявила 

омбудсмен. 

Она обратилась к уполномоченному по правам человека в РФ Татьяне Москальковой с 

требованием принять безотлагательные меры для восстановления нарушенных прав 

Муратова, обеспечить проведение квалифицированного медобследования и предоставление 

соответствующего комплекса лечения. 

Украинский омбудсмен также просит международное сообщество отреагировать на факты 

нарушения прав и принять необходимые меры, чтобы немедленно прекратить пытки в 

отношении Муратова. 

Как сообщал Укринформ, 11 августа в РФ врачи ведомственной туберкулезной больницы 

Федеральной службы исполнения наказаний назвали удовлетворительным состояние 

обвиняемого по "делу Хизб ут-Тахрир" Зекирьи Муратова, госпитализированного с 

пневмонией, несмотря на то, что он периодически находится под кислородной маской. 

Зекирья Муратов - инвалид 3-й группы, имеет ряд заболеваний опорно-двигательного 

аппарата, а также хронические заболевания в виде гипертонии и стенокардии. 7 июля 2020 

года во время массовых обысков в Крыму был задержан по обвинению в совершении 

преступления по статье 205.5 УК РФ (Организация деятельности террористической 

организации). Киевский районный "суд" города Симферополя избрал ему меру пресечения в 

виде содержания под стражей. 
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Муратов был этапирован в Ростов-на-Дону, где находится в СИЗО-1. 23 марта 2021 года он 

пережил гипертонический криз. 

26 июля был госпитализирован с пневмонией и высокой температурой.  

Российский суд продлил арест крымчанину Муратову на три месяца - омбудсмен 

https://www.ukrinform.ru/rubric-crimea/3297564-rossijskij-sud-prodlil-arest-krymcaninu-muratovu-na-tri-mesaca-
ombudsmen.html 
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Вопрос-ответ (vo-gazeta.ru), 15 августа 2021 

Состоится ли уголовная амнистия в России: вопрос остается открытым 
Будут ли в России амнистировать определенную часть заключенных? Данный вопрос не дает 

покоя многим россиянам, как из числа непосредственно осужденных, так и их родственников. 

Дело в том, что в нашей стране уже больше пяти лет не проводилась уголовная амнистия. 

Амнистия будет или нет уголовная в России в 2021 году: последние новости СПЧ не 

оставляют попытки добиться амнистирования, несмотря на тяжелую эпидемиологическую 

ситуацию на территории Российской Федерации. Представители Совета считают, что как 

только эпидемия отступит, необходимо сразу же объявить амнистию. Тем более что 

освобождение осужденных было запланировано на этот год. Некоторые проекты 

амнистирования представлены были Советом российскому президенту. Соответствующие 

законодательные проекты были внесены в Думу. Последняя амнистия состоялась 5 лет тому 

назад. В Совете не хотят откладывать освобождение. Эксперты считают, что это событие 

должно быть приурочено к юбилейному празднованию Победы. Несмотря на то, что члены 

СПЧ активно напоминают правительству о необходимости освобождения, в Администрации 

главы государства на это ничего не отвечают. Уполномоченная по правам человека в России 

Татьяна Москалькова предложила провести амнистию среди осужденных по нетяжким 

статьям. Об этом омбудсмен заявила на координационном совете уполномоченных по правам 

человека по теме "Ресоциализация осужденных и лиц, освободившихся из мест лишения 

свободы". "Возможно, имеет смысл провести амнистию по снятию судимости для таких 

людей. Ведь многие люди уже отбыли наказание, а судимость весит на них как вериги", - 

поведала Москалькова. Она добавила, что упомянутые преступления должны должны быть 

наказаны, но не судимостью, ведь из-за нее человек не может трудоустроиться или взять 

кредит. Под амнистию могут попасть следующие категории граждан: - несовершеннолетние 

лица; - родители несовершеннолетних лиц; - пенсионеры; - лица, впервые совершившие 

преступления небольшой и средней тяжести; - лица, страдающие от определенных 

заболеваний; - ветераны боевых действий; - инвалиды. 

https://vo-gazeta.ru/exclusive/42510-sostoitsya-li-ugolovnaya-amnistiya-v-rossii-vopros-ostaetsya-otkrytym.html 
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Московский Комсомолец (mk.ru), 14 августа 2021 

Заключенных отпустили на волю принудительно работать швеями и 

исправляться 
Автор: Сажнева Екатерина 

Впервые в Подмосковье на базе коммерческого предприятия среди обычных людей будут 

жить и работать осужденные 

Что это - использование подневольного труда или гуманизация уголовного наказания? 

Спецкор "МК" как член Общественной наблюдательной комиссии Московской области 

проинспектировала необычное производство в Одинцовском районе.  

https://www.ukrinform.ru/rubric-crimea/3297564-rossijskij-sud-prodlil-arest-krymcaninu-muratovu-na-tri-mesaca-ombudsmen.html
https://www.ukrinform.ru/rubric-crimea/3297564-rossijskij-sud-prodlil-arest-krymcaninu-muratovu-na-tri-mesaca-ombudsmen.html
https://vo-gazeta.ru/exclusive/42510-sostoitsya-li-ugolovnaya-amnistiya-v-rossii-vopros-ostaetsya-otkrytym.html
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Принудительные работы как таковые были введены в России в 2011-м году. Это в теории. А 

на практике их внедрение несколько лет переносили. И только в 2017-м году наконец в стране 

заработали первые четыре исправительных центра для осужденных - непосредственно на базе 

региональных УФСИН. 

И вот впервые в Подмосковье не государственная исправительная система, а коммерсанты 

рискнули взять к себе на работу осужденных. Они будут шить спецодежду. 

Кухня. Спальни. Туалеты. Пахнет свежей штукатуркой и недавним ремонтом. Решеток на 

окнах нет. Охрана тоже практически не заметна. Общежитие для осужденных к 

принудработам готово к первым постояльцам. 

Производственные цеха расположены здесь же на первом этаже, компактно. Впечатляет 

надпись у входа, украшенная воздушными шариками: "ФСИН России Управление по 

Московской области". 

Все, кто будет здесь жить и трудиться, осуждены за преступления небольшой и средней 

тяжести сроком от 2 месяцев до 5 лет, и добровольно подали ходатайства о замене части 

наказания на принудительные работы. 

Отбор был строгий: претенденты должны были положительно 

зарекомендовать себя в колонии, где до этого находились. Только в этом случае суд шел им 

навстречу. Все - жители Московской области. 

Несовершеннолетних и пожилых не берут. Пока нет и женщин. 

Насколько это выгодно бизнесу, использовать принудительный труд осужденных? И как все 

это сочетается с соблюдением прав человека? 

- Мы убиваем сразу двух зайцев в хорошем смысле слова, - считает Екатерина Семенова, 

Уполномоченная по правам человека в Московской области. - Люди, которые будут 

отрабатывать здесь наказание, получат новую профессию, крышу над головой и возможность 

начать новую социальную жизнь". 

...Для бизнесменов важно и то обстоятельство, что это постоянная рабсила. Сотрудники, 

которые никуда не денутся, не смогут уволиться, не будут требовать повышения зарплаты. 

С другой стороны, самим оступившимся людям, раз уж все равно отбывать срок, гораздо 

приятнее на свежем воздухе. "Несомненно, это гуманизация нашей исправительной системы, 

- уверен Сергей Леонов, глава ОНК Московской области. - Это принципиально другой 

уровень отбывания наказания. Трудящиеся здесь в свободное от основной работы время 

могут спокойно ходить в магазины, кинотеатры, церковь неподалеку. Их по желанию могут 

навещать близкие. Даже в колонии-поселении режим более жесткий. Спустя определенное 

время, они смогут жить не в общежитии при производстве, а, например, снимать квартиру 

неподалеку". 

Коммерсанты безмерно рады заключенному с УФСИН соглашению: "У нас вакансий сейчас 

человек на сто. По причине пандемии уехали домой жители Средней Азии, которые обычно 

нанимались. Мы вообще не представляли, что же делать, где брать народ. А сейчас получили 

реальную возможность для нас получить накОсужденных отпустили на волю принудительно 

работать швеями и исправляться. Впервые в Подмосковье на базе коммерческого 

предприятия открылся участок при исправительном центре УФСИН. 

Что это - использование подневольного труда или гуманизация уголовного наказания? 

Спецкор "МК" как член Общественной наблюдательной комиссии Московской области 

проинспектировала необычное производство в Одинцовском районе. 

Принудительные работы как таковые были введены в России в 2011-м году. Это в теории. А 

на практике их внедрение несколько лет переносили. И только в 2017-м году наконец в стране 

заработали первые четыре исправительных центра для осужденных. Те функционировали 

непосредственно на базе региональных УФСИН. 

И вот впервые в Подмосковье не государственная исправительная система, а коммерсанты 

рискнули взять к себе на работу осужденных. Они будут шить спецодежду. 
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Кухня. Спальни. Туалеты. Пахнет свежей штукатуркой и недавним ремонтом. Решеток на 

окнах нет. Охрана тоже практически незаметна. Общежитие для осужденных к 

принудработам готово к первым постояльцам. 

Производственные цеха расположены здесь же на первом этаже, компактно. Впечатляет 

надпись у входа, украшенная воздушными шариками: "ФСИН России Управление по 

Московской области". 

Все, кто будет здесь жить и трудиться, осуждены за преступления небольшой и средней 

тяжести сроком от 2 месяцев до 5 лет, и добровольно подали ходатайства о замене части 

наказания на принудительные работы. 

Отбор был строгий: претенденты должны были положительно 

зарекомендовать себя в колонии, где до этого находились. Только в этом случае суд шел им 

навстречу. Все - жители Московской области. 

Несовершеннолетних и пожилых не берут. Пока нет и женщин. 

Насколько это выгодно бизнесу, использовать принудительный труд осужденных? И как все 

это сочетается с соблюдением прав человека? 

- Мы убиваем сразу двух зайцев в хорошем смысле слова, - считает Екатерина Семенова, 

Уполномоченная по правам человека в Московской области. - Люди, которые будут 

отрабатывать здесь наказание, получат новую профессию, крышу над головой и возможность 

начать новую социальную жизнь". 

...Для бизнесменов важно и то обстоятельство, что это постоянная рабсила. Сотрудники, 

которые никуда не денутся, не смогут уволиться, не будут требовать повышения зарплаты. 

С другой стороны самим оступившимся людям, раз уж все равно отбывать срок, то гораздо 

приятнее на свежем воздухе. "Несомненно, это гуманизация нашей исправительной системы, 

- уверен Сергей Леонов, глава ОНК Московской области. - Это принципиально другой 

уровень отбывания наказания. Трудящиеся здесь в свободное от основной работы время 

могут спокойно ходить в магазины, кинотеатры, церковь неподалеку. Их по желанию могут 

навещать близкие. Даже в колонии-поселении режим более жесткий. Спустя определенное 

время, они смогут жить не в общежитии при производстве, а, например, снимать квартиру 

неподалеку". 

Коммерсанты безмерно рады заключенному с УФСИН соглашению: "У нас вакансий сейчас 

человек на сто. По причине пандемии уехали домой жители Средней Азии, которые обычно 

нанимались. Мы вообще не представляли, что же делать, где брать народ. А это реальная 

возможность для нас получить наконец стабильную рабочую силу", - рассказывает Владимир 

Воробьев, руководитель предприятия. 

На мой вопрос, а не случится ли так, что близость свободы обернется искушением сбежать 

куда подальше (тем более, если охрана минимальна), правозащитник Сергей Леонов ответил 

отрицательно: "А зачем, если они уже практически на свободе? Поверьте, сидеть здесь или 

сидеть в колонии - две большие разницы". 

"Оплата труда сдельная, 15-18 тысяч- тот минимум, который предприятие по закону обязано 

обеспечить. Подписывая соглашения о взаимодействии со ФСИН, мы взяли на себя эти 

обязательства, - рассказывают будущие работодатели. - Но, разумеется, перевыполняя план, 

у осужденных появиться возможность зарабатывать больше". 

За аренду койко-места в общежитии денег брать не будут. Только за коммунальные услуги. 

При этом питанием себе станут обеспечивать сами жильцы. 

"Захотят - сходят на рынок и потом борщ сварят, захотят, торт купят", - объясняют 

представители УФСИН. При желании можно благоустроить и комнаты, в которых 

разместятся по шесть человек. Пока здесь есть только базовые опции мебели, техники и 

предметов обихода: кровати, тумбочки, плиты, холодильники, железные наборы посуды, 

кстати, весьма симпатичные, и разноцветная клеенка на столах. 

Первые пятьдесят человек, готовых трудом искупить свою вину, прибудут уже на днях.  

Впервые в Подмосковье на базе коммерческого предприятия среди обычных людей будут 

жить и работать осужденные 
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ispravlyatsya.html 

 

 

 

Вернуться к оглавлению 

ТАСС, 13 августа 2021 

Рассмотрение дела Юрия Жданова отложили из-за карантина в 

архангельском СИЗО 
Заседание должно состояться 15 сентября 

АРХАНГЕЛЬСК, 13 августа. /ТАСС/. Нарьян-Марский городской суд отложил рассмотрение 

дела Юрия Жданова - отца экс-директора ФБК (признан в России НКО-иноагентом) Ивана 

Жданова. Как сообщили ТАСС в горсуде, заседание, которое должно было состояться 13 

августа, перенесли на 15 сентября. 

"Рассмотрение дела отложено до 15 сентября", - сказала собеседница агентства. 

В суде не пояснили причину переноса. Как сказал ТАСС адвокат Жданова Владимир 

Воронин, рассмотрение отложили из-за карантина в архангельском СИЗО. "В архангельском 

СИЗО, где он находится, карантин, - сказал Воронин. - По эпидемиологическим причинам 

никого оттуда никуда не могут доставить". По словам адвоката, Жданов болеет, у него 

высокая температура. "У него температура до 39, он болеет уже около недели", - добавил 

собеседник агентства. Адвокат уточнил, что Юрию Жданову предъявлены обвинения по ч. 4 

ст. 159 УК РФ "Мошенничество в особо крупном размере" и ч. 2 ст. 292 УК РФ "Служебный 

подлог". 

Как пояснили ТАСС в пресс-службе УФСИН России по Архангельской области, в связи с 

ухудшением эпидемиологической обстановки по коронавирусной инфекции, в ряде 

исправительных учреждений ввели ограничения. 

Юрия Жданова арестовали в Ростове-на-Дону 27 марта, откуда его этапировали в 

Архангельск, поскольку там находятся органы предварительного расследования, которые 

занимаются делом. 19 июля Нарьян-Марский городской суд продлил арест Жданову до 12 

ноября 2021 года. 

Ранее Иван Жданов на своей странице в Facebook сообщил об обысках и аресте своего отца 

Юрия. По его словам, дело возбудили по событиям, произошедшим в то время, когда его отец 

работал заместителем главы в поселке Искателей в Ненецком округе. Жданов отметил, что 

его отец "рекомендовал главе поселка выделить квартиру женщине по договору социального 

найма, однако позже выяснилось, что эта семья уже получала жилищную субсидию".  

https://tass.ru/proisshestviya/12124149 

Вернуться к оглавлению 

RT (russian.rt.com), 13 августа 2021 

Прокуратура обжаловала приговор Соболь 
Прокуратура обжаловала приговор бывшему юристу ФБК* Любови Соболь по делу о 

нарушении санитарных норм на акции в Москве. 

Как сообщили ТАСС в суде, прокуратура просит запретить ей покидать пределы Москвы. 

"В суд поступило представление прокуратуры на приговор Любови Соболь. В представлении 

прокуратура просит исключить указание на территорию Московской области в приговоре", - 

сказала представитель суда. 

Ранее Преображенский суд Москвы приговорил Соболь к 1,5 года ограничения свободы по 

делу о нарушении санитарных норм на несанкционированной акции в столице. 

Позднее источник RT заявил, что Соболь покинула Россию, она вылетела из аэропорта 

Внуково в Стамбул 7 августа в 20:20 мск.  

https://www.mk.ru/social/2021/08/14/zaklyuchennykh-otpustili-na-volyu-prinuditelno-rabotat-shveyami-i-ispravlyatsya.html
https://www.mk.ru/social/2021/08/14/zaklyuchennykh-otpustili-na-volyu-prinuditelno-rabotat-shveyami-i-ispravlyatsya.html
https://tass.ru/proisshestviya/12124149
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* Фонд борьбы с коррупцией (ФБК) включен в реестр НКО, выполняющих функции 

иностранного агента, по решению Министерства юстиции РФ от 09.10.2019. Организация 

признана экстремистской, ее деятельность запрещена на территории России по решению 

Мосгорсуда от 09.06.2021.  

Прокуратура обжаловала приговор Соболь 

https://russian.rt.com/russia/news/895705-prokuratura-obzhalovala-prigovor-sobol 

 

Вернуться к оглавлению 

Общественная служба новостей (osnmedia.ru), 13 августа 2021 

Правозащитник заявил о незаконности ареста стендапера из-за шутки про 

русских - ОСН 
13 августа 2021, 22:58 - Общественная служба новостей - ОСН  

Административное наказание, которое Таганский суд г. Москвы вынес в отношении стендап-

комика Идрака Мирзализаде из-за шутки про русских, нарушает права гражданина и является 

незаконным. Об этом заявил правозащитник, юрист Иван Мельников в письме прокурору 

столицы Денису Попову, имеющееся в распоряжении Общественной службы новостей. 

Напомним, 9 августа Таганский суд Москвы назначил 10 суток административного ареста 

стендап-комику Идраку Мирзализаде по делу о разжигании вражды. Это касается 

"неудачной" шутки про русских. 

В документе правозащитник указывает на то, что выступление комика было опубликовано 

более, чем три месяца назад (1 марта 2021 года). Он отметил, что, согласно ч.1 ст. 4.5 КоАП 

РФ, постановление по делу об административном правонарушении, рассматриваемому 

судьей не может быть вынесено по истечении трех месяцев со дня совершения 

административного правонарушения. 

"Программа, за выступление в которой привлекли к ответственности юмориста, вышла в эфир 

1 марта 2021 года, т.е. он привлечен к административной ответственности более чем через 6 

месяцев с момента опубликования шутки, и данное обстоятельство явно указывает на 

возможное нарушение судьей Таганского районного суда прав гражданина", - подчеркнул 

Мельников в письме прокурору. 

Также юрист отметил, что Мирзализаде публично извинился перед зрителями, кого могло 

задеть его выступление. Он признался, что ему приходят многочисленные просьбы 

разобраться в правильности вынесенного приговора. 

Вместе с тем Мельников заявил, что пересмотреть решение суд может, если с такой просьбой 

обратится прокурор субъекта РФ. Поэтому юрист написал письмо Попову. 

"Судья Таганского суда приговорил его [Идрака Мирзализаде] к наказанию, связанному с 

лишением свободы, не обратив внимание на принципы разумности наказания при вынесении 

наказания", - добавил правозащитник. 

Читайте также: Автор youtube-канала "Шах и Мат" Михаил Шахназаров задался вопросом на 

тему шутки Мирзализаде. Интересно, а будут ли так же массово стендаперы заступаться за 

коллегу, если он столь же грубо оскорбит не русских, а, например, чеченцев?  

https://www.osnmedia.ru/news/pravozashhitnik-zayavil-o-nezakonnosti-aresta-stendapera-iz-za-shutki-pro-russkih/ 

Вернуться к оглавлению 

Forum.msk.ru, 14 августа 2021 

Прокуратура требует запретить уехавшей Соболь покидать Москву 
Прокуратура обжаловала приговор бывшему юристу ФБК (признан в РФ НКО-иноагентом и 

экстремистской организацией) Любови Соболь по делу о нарушении санитарных норм на 

акции в Москве и просит запретить ей покидать пределы Москвы. 

На данный момент Соболь уже уехала за границу, при этом она не нарушила закон, поскольку 

на момент отъезда приговор еще не вступил в силу. 

https://russian.rt.com/russia/news/895705-prokuratura-obzhalovala-prigovor-sobol
https://www.osnmedia.ru/news/pravozashhitnik-zayavil-o-nezakonnosti-aresta-stendapera-iz-za-shutki-pro-russkih/
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Казалось бы, зачем этот фарс?  

Человек уехал, и навряд ли вернется при существующей власти. 

Но, видимо, чтоб знала - вернется, и сразу посадят.  

https://forum-msk.org/material/news/17348838.html 

 

Вернуться к оглавлению 

5. Защита прав отдельных категорий граждан  

 

5.4. Защита прав пенсионеров и ветеранов  

Народный журналист (narzur.ru), 15 августа 2021 

О доходе на пенсии 
Фото отсюда  

Россияне считают, что для формирования пенсионных сбережений им нужен доход от 70 тыс. 

до 150 тыс. руб. в месяц. При этом такие накопления делают только 20%, еще 30% планируют, 

но скорее всего это так и останется в планах. 

Около 25% опрошенных считают, что для комфортного отдыха на пенсии им нужно 20 - 50 

млн. руб., а 22% - не менее 5 - 10 млн. руб.. 

Однако это все желания. А теперь - объективная реальность. Средний размер пенсии в России 

на 01.01.2021 - 15 744 руб. Для нормального проживания в Москве семье из 4 человек - 2 

взрослых и 2 детей - требуется примерно 80 тыс. руб. в месяц. Попробуем оценить величину 

ежемесячных сбережений семьи для поддержания такого же уровня жизни после выхода на 

пенсию. 

Считаем срок дожития, как и ранее, 19 лет, а не нынешние 6,5 лет, а стоимость унции золота 

160 тыс. руб. 

Итак, 2 пенсионеров получают в месяц от властей 31,5 тыс. руб.. Дополнительно им требуется 

около 50 тыс. руб. из накопленных сбережений. Несложный подсчет дает нам общую сумму 

в 11,4 млн. руб. на весь срок дожития. Поэтому пожелания 25% о 20 - 50 млн. сбережений 

выглядят завышенными. 

Сумма 11,4 млн. руб. в настоящее время эквивалентна примерно 70 унциям золота, которые 

за период активной трудовой деятельности семье следует накопить на старость. Полагая срок 

активной трудовой деятельности в 40 лет, работник должен ежегодно откладывать на пенсию 

1,75 унции золота. В денежном выражении это 280 тыс. руб. в год или 23,5 тыс. руб. в месяц. 

В марте 2021 года средняя зарплата в России составляла 55,2 тыс. руб.. При 2 работающих в 

семье ее совокупный доход составлял 110,4 тыс. руб.. Для формирования таких накоплений 

требуется ежемесячно откладывать более 20% своего дохода, тогда как сейчас эта величина 

находится на уровне 5% или примерно 5,5 тыс. руб. 

Исходя из этой величины и увеличив трудовой стаж до 45 лет, получим, что за период работы 

семья сможет накопить около 3 млн. руб., что эквивалентно 18,5 унциям золота. В этом случае 

семья может тратить не более 1 унции золота в год, что эквивалентно примерно 13 тыс. руб. 

в месяц. 

Суммируя с пенсией двух человек, совокупный доход такой семьи вряд ли превысит 44,5 тыс. 

руб. в месяц. Достигшие трудового возраста дети вынуждены сразу же идти работать, чтобы 

попытаться накопить на свою пенсию. 

Такая вот интересная получается пенсионная математика. 

*Экстремистские и террористические организации, запрещенные в Российской Федерации: 

"Свидетели Иеговы", Национал-Большевистская партия, "Правый сектор", "Украинская 

повстанческая армия" (УПА), "Исламское государство" (ИГ, ИГИЛ, ДАИШ), "Джабхат Фатх 

аш-Шам", "Джабхат ан-Нусра", "Аль-Каида", "УНА-УНСО", "Талибан", "Меджлис крымско-

татарского народа", "Мизантропик Дивижн", "Братство" Корчинского, "Тризуб им. Степана 

https://forum-msk.org/material/news/17348838.html
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Бандеры", "Организация украинских националистов" (ОУН), "Азов", "Террористическое 

сообщество "Сеть", АУЕ ("Арестантский уклад един"), С14 (Січ), ВО "Свобода", 

Национальный корпус (партия) Украина. 

**Организация включена в реестр НКО, выполняющих функции иностранного агента, по 

решению Министерства юстиции РФ: ФБК (Фонд борьбы с коррупцией), Голос Америки, 

Idel.Реалии, Кавказ.Реалии, Крым.Реалии,Телеканал Настоящее Время, Татаро-башкирская 

служба Радио Свобода (Azatliq Radiosi), Радио Свободная Европа/Радио Свобода (PCE/PC), 

Сибирь.Реалии, Фактограф, Север.Реалии, Общество с ограниченной ответственностью 

"Радио Свободная Европа/Радио Свобода", Чешское информационное агентство "MEDIUM-

ORIENT", Пономарев Лев Александрович, Савицкая Людмила Алексеевна, Маркелов Сергей 

Евгеньевич, Камалягин Денис Николаевич, Апахончич Дарья Александровна 

Источник  

https://narzur.ru/o-dokhode-na-pensii/ 

Вернуться к оглавлению 

 

 

7. Международное сотрудничество 

 

Крым.реалии (ru.krymr.com), 13 августа 2021 

Денисова осудила продление ареста фигуранту "дела Хизб ут-Тахрир" 

Зекирье Муратову 
Украинский омбудсман Людмила Денисова осудила решение российского Южного 

окружного военного суда о продлении меры пресечения в виде содержания под стражей до 

ноября 2021 года 64-летнему фигуранту крымского "дела Хизб ут-Тахрир" Зекирье Муратову.  

"Осуждаю решение Южного окружного военного суда в Ростове-на-Дону, который продлил 

незаконно заключенному 64-летнему крымскому татарину Зекирье Муратову меру 

пресечения в виде содержания под стражей на три месяца - до 17 ноября 2021 года. 

Инвалидность 3-й группы, тяжелые заболевания опорно-двигательного аппарата, гипертония 

и стенокардия Зекирьи не стали весомым аргументом для замены содержания под стражей на 

домашний арест", - написала Денисова на своей странице в Facebook. 

Денисова отметила, что действия российских судей являются "прямым нарушением" статьи 

3 Конвенции о защите прав человека и основных свобод, пункта 22 Минимальных 

стандартных правил обращения с заключенными, одобренных Экономическим и 

Социальным советами ООН. 

Помио этого украинский омбудсман обратилась к Уполномоченному по правам человека в 

России Татьяне Москальковой с требованием принять безотлагательные меры для 

"восстановления нарушенных прав Зекирьи Муратова", а также призвала мировое 

сообщество отреагировать на данный факт. 

Напомним, что 13 августа фигуранту крымского "дела Хизб ут-Тахрир" Зекирье Муратову, у 

которого в российском СИЗО выявили двустороннюю пневмонию и наличие коронавируса, 

продлили меру пресечения в виде содержания под стражей до ноября 2021 года. 

КР в Facebook 

КР в мобильном 

4 августа сообщалось, что врачи ростовской межобластной туберкулезной больницы (МОТБ) 

№19, где лечат заключенных и находящихся в СИЗО, оценили состояние 64-летнего Зекирьи 

Муратова, как "средней степени тяжести". 

Напомним, в декабре 2020 года стало известно, что Зекирью Муратова этапировали из Крыма 

в Россию. 

https://narzur.ru/o-dokhode-na-pensii/
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Российские силовики задержали мужчину 7 июля 2020 года. ФСБ обвиняет его в участии в 

ячейке "Хизб ут-Тахрир". 

Действия российских силовиков осудили в Представительстве президента Украины в АРК, а 

Главное управление Национальной полиции в АРК и Севастополе начало уголовное 

производство по факту обысков по ч. 2 ст. 162 УК Украины (нарушение неприкосновенности 

жилища) и по ч. 2 ст. 146 УК Украины (незаконное лишение свободы). 

Новости без блокировки и цензуры! Установить приложение Крым.Реалии для iOS і Android.  

Крымские "дела Хизб ут-Тахрир" 

Представители международной исламской политической организации "Хизб ут-Тахрир" 

называют своей миссией объединение всех мусульманских стран в исламском халифате, но 

они отвергают террористические методы достижения этого и говорят, что подвергаются 

несправедливому преследованию в России и в оккупированном ею в 2014 году Крыму. 

Верховный суд России запретил "Хизб ут-Тахрир" в 2003 году, включив в список 

объединений, названных "террористическими". 

Защитники арестованных и осужденных по "делу Хизб ут-Тахрир" крымчан считают их 

преследование мотивированным по религиозному признаку. Адвокаты отмечают, что 

преследуемые по этому делу российскими правоохранительными органами - 

преимущественно крымские татары, а также украинцы, русские, таджики, азербайджанцы и 

крымчане другого этнического происхождения, исповедующие ислам. Международное право 

запрещает вводить на оккупированной территории законодательство оккупирующего 

государства.  

https://ru.krymr.com/a/news-krym-denisova-prodleniye-aresta-figurantu-dela-khizb-ut-takhrir-muratovu/31409370.html 

Вернуться к оглавлению 

Anews.com, 13 августа 2021 

Правозащитников из Бельгии признали нежелательными в России 
Автор: Смирнов Ян 

Генпрокуратура вынесла решение на основании "поступивших материалов"  

Генпрокуратура РФ признала нежелательной организацию International Partnership For Human 

Rights ("Международное партнерство за права человека"). Она занимается правозащитной 

деятельностью, а офис НПО находится в Бельгии. О признании организации нежелательной 

сообщает РБК. 

"По результатам изучения поступивших материалов принято решение о признании 

нежелательной на территории Российской Федерации деятельности международной 

неправительственной организации International Partnership for Human Rights", - говорится в 

заявлении генпрокуратуры. 

За последние месяцы ряд организаций, в том числе правозащитных, был признан 

нежелательным в России. Из-за закона о нежелательных организациях закрылась "Открытая 

Россия", что не помешало задержанию ее экс-директора Пивоварова. После признания 

нежелательным закрылось издание "Проект", а его главред и четверо журналистов внесены в 

список иноагентов. По схожим причинам закрылись "Открытые медиа" и "Правозащита 

Открытки", а также "МБХ Медиа". 

Отметим также, что бывшего координатора псковского отделения "Открытой России" Лию 

Милушкину накануне приговорили к 10,5 годам колонии за сбыт наркотиков. Ее мужу дали 

11 лет по тому же приговору. Адвокат общественников заявил, что наркотики им подкинули. 

После оглашения приговора супруг Милушкиной разнес стоявшие в клетке скамейки.  

Фото Правозащитников из Бельгии признали нежелательными в России 

https://anews.com/136509767-pravozawitnikov-iz-belygii-priznali-nezhelatelynymi-v-rossii.html 
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7.3. Сотрудничество с омбудсменами зарубежных стран  
 

Sputnik (ru.armeniasputnik.am), 15 августа 2021 

Азербайджанские ВС открыли огонь по армянским позициям в Сюнике - 

Татоян 
Присутствие азербайджанских ВС в непосредственной близости от приграничных сел 

Армении, на дорогах между населенными пунктами, нарушает право людей на жизнь, 

свободу передвижения и другие жизненно важные права. 

ЕРЕВАН, 15 авг - Sputnik. Азербайджанские ВС открыли огонь по позициям ВС Армении в 

направлении села Аравус в Сюникской области. Об этом сообщил на своей странице в 

Facebook омбудсмен Армении Арман Татоян. 

По его словам, с утра в офис Защитника прав человека поступили тревожные сообщения об 

инциденте. Жители села сообщили, что огонь велся с 00:00 до 01:00.  

"Стрельба со стороны азербайджанских ВС прекратилась после прибытия органов власти 

общины Тех, командования 1-го армейского корпуса и пограничной службы России", - 

написал Татоян. 

Он отметил, что действия взербайджанской стороны преступны и нарушают мирную жизнь 

и безопасность людей. 

Омбудсмен вновь подчеркнул, что присутствие азербайджанских ВС в непосредственной 

близости от приграничных сел Армении, на дорогах между населенными пунктами, нарушает 

право людей на жизнь, свободу передвижения и другие жизненно важные права. 

Миротворцы РФ не должны уходить из Нагорного Карабаха, пока проблема не решится - 

Аршакян> 

Ситуация на границе Армении и Азербайджана обострилась 12 мая. Азербайджанские 

военные находятся в районе Черного озера (Сев лич) в Сюникской области Армении, пытаясь 

закрепиться здесь за счет армянских территорий. Аналогичная ситуация сложилась в 

Гегаркуникской области, близ Вардениса. Еще один очаг напряженности - нахичеванское 

направление близ села Ерасх Араратской области. 

На этих участках периодически происходят инциденты, в результате есть погибшие и 

раненые.  

Омбудсмен Арман Татоян во время сбора фактов по обстрелу со стороны Азербайджана в 

районе села Верин Шоржа (29 июля 2021). Гегаркуник 

https://ru.armeniasputnik.am/politics/20210815/28679242/Azerbaydzhanskie-VS-otkryli-ogon-po-armyanskim-
pozitsiyam-v-Syunike---Tatoyan.html 
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РИА Биробиджан (riabir.ru), 16 августа 2021 

Принять участие в конкурсе видеороликов "Права человека нашими 

глазами" могут школьники и студенты ЕАО 
16 августа, РИА Биробиджан.  

В последнюю неделю июля в Санкт-Петербурге дан старт ежегодному международному 

молодежному творческому конкурсу видеороликов "Права человека нашими глазами". О 

начале приема работ сообщил организатор конкурса, директор Санкт-Петербургского 

института права имени Принца П.Г.Ольденбургского, сообщили корр. РИА Биробиджан в 

пресс-службе конкурса "Права человека нашими глазами". 

Конкурс проводится в сотрудничестве с Санкт- Петербургским государственным институтом 

кино и телевидения, общественными деятелями из России, Республики Казахстан и других 

стран СНГ. Школьникам и студентам Еврейской автономной области предлагается принять в 

нем участие. 

https://ru.armeniasputnik.am/politics/20210815/28679242/Azerbaydzhanskie-VS-otkryli-ogon-po-armyanskim-pozitsiyam-v-Syunike---Tatoyan.html
https://ru.armeniasputnik.am/politics/20210815/28679242/Azerbaydzhanskie-VS-otkryli-ogon-po-armyanskim-pozitsiyam-v-Syunike---Tatoyan.html
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О конкурсе "Права человека нашими глазами" рассказал председатель организационного 

комитета Аркадий Гутников: "Всем учащимся в возрасте от 12 до 22 лет предлагается 

раскрыть одно право, отраженное во Всеобщей декларации прав человека, в видеоролике в 

жанре социальной рекламы. Работа должна побудить зрителя к соблюдению и уважению прав 

человека. Участнику предлагается на выбор две творческие номинации: игровой или 

мультимедиа видеоролик. Работы принимаются до 15 октября 2021 года включительно".  

Благодаря вовлечению участников в процесс создания видеороликов о правах человека 

возникает творческая атмосфера, способствующая личному развитию каждого. Все внимание 

конкурсантов направляется на важность соблюдения прав человека в любой ситуации, что в 

свою очередь приведет к укреплению дружбы, уважению, взаимопониманию и 

ответственности. 

В современном обществе молодым людям очень важно научиться работать с информацией, 

не поддаваться пропаганде агрессии и нетерпимости, толкающей людей на необдуманные 

поступки. По мнению организаторов конкурса, помочь мирному, стабильному развитию во 

всем мире, осознанному, доброжелательному поведению граждан может именно современное 

и систематическое просвещение молодежи. 

Еще в 2016 году Уполномоченный по правам человека в России Татьяна Москалькова 

отметила: "Молодые люди − особенная аудитория. Они легко впитывают информацию, 

встраивают ее в свою систему ценностей, и только от нас зависит, какой будет эта 

информация. Если мы хотим, чтобы новое поколение в будущем сформировало здоровое 

общество, мы должны сегодня дать им знания о правах человека и их защите". 

Организатор конкурса отмечает возрастающий интерес молодежи к теме 

проекта. За 5 лет его проведения участниками создано более 3,5 тысяч видеороликов, многие 

из которых удостоились высоких оценок специалистов. В 2020 году в конкурсе принял 

участие рекордное количество человек − более 5000 − из России, Казахстана, Киргизии и 

Белоруссии. 

По всем вопросам обращаться по электронной почте конкурса: 30pravcheloveka@gmail.com  

https://riabir.ru/lenta/novosti/prinyat-uchastie-v-konkurse-videorolikov-prava-cheloveka-nashimi-

glazami-mogut-shkolniki-i-studenty-eao.html 
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